

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Miércoles 5 de Diciembre de 1900

Año XXIX. Núm. 8.322

El triunfo de la impunidad

Mientras todos los pueblos cultos del globo, excepción hecha de Inglaterra, dedican á Krüger y á los boers el homenaje de su admiración, las tropas británicas que operan en las repúblicas sudafricanas cometen atropellos y violencias que superan á cuanto han pedido dar de sí en horror y en barbarie las luchas medievales y las de los pueblos que no han recibido los beneficios de la civilización.

Un despacho publicado en un periódico inglés—*The Star*—refiere cómo son tratadas por los soldados británicos las mujeres boers. Krüger, apenas desembarcó en Marsella, tuvo cuidado de lanzar una protesta contra los actos bárbaros de las tropas inglesas, como si quisiese expresar con el apresuramiento de su protesta que, antes que recibir aplausos y felicitaciones, cumplía su deber de jefe de un pueblo maltratado, elevando ante la civilización la queja airada y la reclamación de socorro.

El paralelo que la conciencia pública establece entre el viaje de Krüger, su conducta de varón justo y venerable y la actitud heroica de los boers y las violencias y atropellos que ensangrientan los *krads* sud-africanos y envilecen y mancillan el prestigio de los ejércitos modernos, es asunto preferente de todas las conversaciones.

Seguros estamos de que en todo el mundo, en Madrid y en Nueva York, en San Petersburgo y en París, en La Haya y en Berlín, se habrá hablado ayer y se hablará hoy con mayor interés y con mayor vehemencia de este contraste, que de los asuntos interiores, por mucho que afecten á cuestiones sociales y políticas.

Esta actualidad, impuesta tal vez contra las previsiones de Chamberlain por el viaje de Krüger y por reclamaciones de la humanidad, que surgen hasta en las columnas de la prensa londinense, demuestran que no en vano ni con impunidad absoluta pueden los fuertes pisotear el derecho de los débiles ni es dable á los poderosos hundir en el polvo á los que, faltos de medios cuanto sobrados de razón, reclaman un lugar en la vida bajo el sol de la justicia.

Aclamado en Marsella, en Lyon, en París y en todos los pueblos por donde ha pasado el anciano Krüger; recibiendo á millares telegramas de felicitación redactados en todas las lenguas, viene á ser hoy como el centro á que acuden las protestas de cuantos aman el derecho y estiman que sin él no hay base segura para la vida.

Probable es que las potencias europeas no adopten resolución alguna que cambie el curso previsto de los hechos y que el pueblo boer desaparezca todo entero bajo la codicia y la crueldad de

los ingleses. Los informes que algunos optimistas transmiten desde París; suponiendo que Francia y Rusia se inclinan á un arbitraje tanto tiempo ha solicitado por Krüger, necesitarán una confirmación autorizada para ser aceptados como ciertos. Los menos inclinados al pesimismo ven en el viaje del expresidente del Transvaal un estéril esfuerzo de ese viejo ilustre que llega á los mas brillantes centros de la cultura europea, decidido á demostrar hasta qué extremo ha llegado el atropello y hasta qué punto se ha consumado la violación de la justicia.

Si así fuera resultaría que el siglo XIX terminará de una manera mucho mas odiosa de la que se había pensado. Oramos todos que Inglaterra, enseñoreada de las repúblicas del Sur de Africa, sin mas título que su fuerza, sea otra aspiración que la del lucro mercantil, sin otros ideales que los de unos cuantos comités bancarios, inauguraría la vida del siglo nuevo enviando á Krüger á alguna de esas islas que tiene reservadas para los jefes de los pueblos que se les resisten.

Pero después del viaje á Europa del jefe de la república del Transvaal, después de las manifestaciones unánimes de adhesión, de simpatía y de respeto al pueblo que ha inmortalizado su espíritu de independencia en Majuba Hill, en las riberas del Modder y en los cerros de Spyon, si las potencias permanecen indiferentes ante la queja dolorida y la reclamación justificada de la raza boer, se verá que unos cuantos hombres de Estado, por recíprocos y miserables miedos, desoyen y desatenden la petición, unánime de todas las conciencias.

Las manifestaciones á que está dando motivo el viaje de Krüger, evidenciarán—y no es nueva esta observación en nuestras columnas—que la opinión entera de Europa y de América se avergüenza de que sus gobiernos se hacen cómplices de la iniquidad y colaboran en la obra de memorable injusticia decretada por los lores de Westminster y los banqueros de la City.

Empezó el siglo XIX proclamando los derechos del hombre contra todo privilegio, contra todo monopolio, y estableciendo como base de la gobernación de los pueblos la razón y la justicia. Va á cabar la centuria imponiendo á la opinión de todos, absolutamente todos los hombres civilizados, el brutal egoísmo de unos cuantos.

Entre los fracasos que ha sufrido la humanidad en su contienda, nunca acabada por el bien, no se concibe otro más vergonzoso ni de mayor ignominia.

Si así lo quieren los poderosos, si así se ha decretado en Londres, que se ejecute cuanto antes la sentencia. Sea entregado Krüger al comandante de cualquier barco de guerra inglés, y que el viejo héroe sea sometido á las condiciones que quieras imponerle sus im-

placables perseguidores. Pero que conste de una manera elocuente é involuclable cuáles son las razones en que funda Inglaterra su campaña y cuáles los derechos que anima en su resistencia á los boers.

Lo menos que pueden pedir éstos y su ilustre representante es que sean oídas sus quejas. Desde la capital de Holanda van á ser formuladas. Preciso será que á lo menos se den por notificadas las potencias para que conste ante el porvenir que el czar de Rusia y el emperador Guillermo, los gobernantes de Francia y los de los Estados Unidos, Victor Manuel II y Francisco José, consenten y hallan justo que los boers sean exterminados.

(*El Imparcial*.)

Fuerzas navales para 1901

La parte dispositiva del proyecto de ley fijando las fuerzas navales para el año de 1901 dice así:

Artículo 1.º Las fuerzas navales para las atenciones generales del servicio, policía y vigilancia de las aguas jurisdiccionales de la Península é islas adyacentes y estación naval del Golfo de Guinea, que deben figurar durante el año 1901, son las siguientes:

Península.—Escuadra: Acorazado de segunda clase, «Pelayo»; crucero protegido de primera clase, «Carlos V»; Guardacostas acorazados de segunda clase, «Numancia» y «Victoria», seis meses en tercera situación y seis en segunda.

Buques para servicios especiales:

Crucero de tercera clase, «Infanta Isabel»; crucero de tercera clase protegido, «Río de la Plata», doce meses en tercera situación.

Cruceros de tercera clase: «Conde de Venadito» é «Isabel II», tres meses en tercera situación, tres en segunda y seis en tercera.

Cañoneros torpederos: «Temerario», «Vicente Yáñez Pinzón».

Cañoneros de primera clase: «Hernán Cortés» y «Mac Mahon».

Avisos: «Giralda» y «Urania»; cuatro escampavías, doce meses en tercera situación.

Estación naval del Golfo de Guinea.—Cañoneros de primera clase: «General Concha, Magallanes» y ponton «Fernando Pío», doce meses en tercera situación.

Buques escuelas: Fragata «Asturias»; corbetas «Nautilus» (seis meses en la Península y seis en Ultramar) y «Villa de Bilbao», doce meses en tercera situación.

Crucero de segunda, protegido, «Leopanto», nueve meses en segunda situación y tres en tercera.

Brigada torpedista: Cádiz, Ferrol, Cartagena y Mahon.

Cazatorpederos: «Terror», «Osado», «Proserpina», «Audaz» y «Destructor».

Torpederos de primera clase: «Ariete», «Rayo», «Halcon» y «Azor».

Torpederos de segunda clase: «Orion»,

«Barceló», «Ordóñez», «Acedo», «Habana» y lancha «Atre», tres meses en tercera situación y nueve en segunda.

Buques en construcción:

Cañonero torpedero «Doña María de Molina», seis meses en segunda situación y seis en tercera.

Cruceros protegidos de primera clase: «Princesa de Asturias», «Cardenal Cisneros» y «Cataluña».

Crucero protegido de tercera clase: «Cataluña».

Cruceros torpederos: «Don Alvaro de Bazán» y «Marqués de la Victoria», doce meses en primera situación.

Art. 2.º Para la tripulación de los buques comprendidos en el artículo anterior y cubrir el servicio de Fernando Pío, arsenales y departamentos marítimos, se fijan en 2.379 individuos de tropa y 6.438 de marinería, disminuyéndose esta cifra en los meses que los diferentes buques dejan de estar en tercera situación, y con arreglo á lo dispuesto para las diferentes que se les asigna.

Art. 3.º Para cubrir las atenciones navales en caso de incidentes de mar, reparaciones ó servicios urgentes imprevistos, se podrán sustituir las unidades que figuran en esta ley por otras similares, siempre dentro del crédito á las mismas concedido por la ley de Presupuestos.

Madrid 21 de Noviembre de 1900.—El ministro de Marina, José Ramos Izquierdo.

Espada de honor á Cronje

Durante la estancia de Mr. Krüger en París, fué á visitarle el presidente del comité formado para regalar una espada de honor al general Cronje.

Al entregar la espada, Rochefort pronunció un discurso, en el cual dijo, entre otras cosas, que Inglaterra, espantada por el nacionalismo irlandés, que despierta con alma guerrera, y minada por la guerra del Transvaal, se encuentra al borde de la tumba, á pesar de sus fanfarronías de triunfo.

Esta espada—añadió—no es un recuerdo, es un símbolo.

Krüger contestó lo siguiente:

«Agradezco—dijo—que penséis en los boers, que después de combatir sufren el cautiverio inglés.

Os agradezco las simpatías que expresáis noblemente en nombre de los republicanos y patriotas franceses. Tales simpatías hácenme esperar en el porvenir.

Entregaré respetuosamente á la familia de Cronje la soberbia espada, recuerdo y prenda de esperanza.»

Asimismo, el batallador periodista francés M. Rochefort entregó al presidente del Transvaal la medalla fundida por los prisioneros franceses en Santa Elena, con sus cucharas. En una de sus caras aparece el retrato de Krüger, en la otra el panorama de Santa Elena.

Krüger recibió el obsequio con curiosidad, sonriente y emocionado.

TEATROS

En el Principal

Anoche desfilaban por el escenario de nuestro primer teatro los personajes del drama semitrágico *Valentín el guarda costas*. Apesar de lo «trasnochado» del género, dicha obra en algunos de sus pasajes logró cautivar al público de las alturas, siendo premiada con repetidos aplausos la labor escénica de los artistas. Estos cumplieron su cometido con la fidelidad que cabía esperar de lo «forzado» del reparto de papeles—que hizo salir de carácter a alguno de aquéllos;—y bajo tal impresión, que forzosamente cambia también el aspecto de la obra, nos abstemos de analizar el trabajo personal de cada uno de los intérpretes de *Valentín el guarda costas*.

El juguete *La Enredadera*, cuya segunda representación se celebraba anoche, entretiene agradablemente al público, y los «quid pro quos» que constituyen su principal ropaje, no por previstos anticipadamente dejan de causar risa al espectador. El señor Vázquez (P.) nos presenta en *La Enredadera* y de un modo irreprochable el arquetipo del tendero adinerado. Apesar del cuidado con que interpretan sus llamativos papeles la señora Martínez, la señorita Plasencia y el Sr. Huarte, toda la atención la absorbe aquel *Don Rufino Pegote*. Bien las señoritas Alamo y Huarte, y regular los demás actores que intervienen en el juguete.

La escena del primer cuadro de *La Enredadera*, bastante mal servida.

La entrada regular, y muy fría la platea, no obstante estar dedicada la función al cuerpo de artillería.

El sábado próximo nos prometemos una velada brillante en este teatro, dado el interés con que a la hora presente quedan suscritas muchas de sus localidades. La función se dedica a la infantería, y se pondrá en escena el drama *En el puño de la espada* y la comedia *Pelaez*, amenizando los intermedios la música del Regimiento de Baleares núm. 2, que ejecutará algunas piezas de concierto.—DON NADIE.

Desgracia en el "Nautilus"

Tenerife 27.—A bordo de la «Nautilus», escuela española de guardias marinas, ocurrió ayer tarde a última hora una doble y sensible desgracia. Se estaba izando la lancha de vapor, y por el mal estado de una pieza metálica se rompió el amarre, y la lancha cayó a plomo sobre cubierta.

Hallábase en esta leyendo el guardia marina D. Alejandro Reig. La lancha dió sobre su cuerpo, y el enorme peso aplastó horriblemente al desgraciado joven, que quedó muerto instantáneamente y desfigurado de una manera horrorosa.

Otro guardia marina, D. José Castillo, natural de Jerez, que cerca del señor Reig se hallaba, resultó gravemente herido.

El Sr. Reig era natural de Valencia, y su familia reside actualmente en Gijón. Anteanoche había estado con sus compañeros en el baile que el Casino dió en honor a los marinos.

El cadáver fué trasladado al Hospital militar. El entierro se verificará esta tarde. En toda la población fué sentidísima la desgracia, en averiguación de cuyo origen instruye la autoridad de Marina las oportunas diligencias.

NOTICIAS

Las elecciones en Portugal.—Gracias a las farsas, tupidadas y otras malas artes, han ganado, puede decirse, los ministeriales las elecciones, pero a pesar de tanta inmundicia electoral (casi mas que en España) se ha observado que en Portugal decrece considerablemente el número de votantes partidarios de la monarquía.

Ha muerto en Alcañiz un anciano de mas de noventa años, llamado Mariano Espallargas, que realizó durante toda su vida el ideal de los poetas bucólicos.

Era pastor, poeta y músico. Guardaba los rebaños desde niño por los montes y oteros del bajo Aragón. Componía y recitaba décimas, cantares y villancicos, que producía con asombrosa fecundidad y con tanta originalidad y corrección, que varios literatos aragoneses quedaron admirados al oírle.

No sabía mas que las primeras letras, aprendidas en la escuela, y nunca quiso cambiar su vida errante, al aire libre, por la vida de la ciudad.

De acuerdo con los telegramas que se reciben tanto de Pekín como de varias otras capitales europeas, no puede dudarse ya ahora de que en breve será un hecho la reanudación de las negociaciones de paz entre los aliados y los chinos.

También llega de China la alarmante noticia de que Li Hung Chang se halla tan gravemente enfermo, que ha mandado llamar por telégrafo a su hijo adoptivo.

Respecto a operaciones militares, siguen las expediciones de castigo en las cuales aniquilan las tropas aliadas algunos millares de chinos, sin tener ellas apenas baja alguna.

Continúan las grandes inundaciones en los Estados del Este de la Unión, especialmente en Pensilvania, creyéndose que tanto el número de víctimas como la importancia de los daños materiales causados en estos últimos ocho días por los temporales e inundaciones, son considerables.

Sábase también de un sinnúmero de naufragios y de accidentes en las costas.

El Gobierno ruso ha declarado haber resuelto la construcción del Gran Canal navegable, entre los mares Báltico y Blanco, cuyas obras empezarán ya en enero del año próximo.

Las grandes dificultades de obra tan colosal se han aminorado en parte gracias al trazado del canal cuya mayor parte lo constituirán lagos y ríos.

La longitud total del canal será de 963 kilómetros, 490 de los cuales estarán contenidos en lagos navegables mientras que los 473 kilómetros restantes, lo formarán ríos cuyos cauces tendrán solamente que ser ensanchados y hechos mas profundos a fin de que por ellos puedan navegar buques de gran porte.

El canal seguirá la corriente del Neva mas allá de San Petersburgo, cruzará el lago Ladoga siguiendo luego por el río Svir que une los lagos de Ladoga y de Onega y siguiendo varios ríos que serán ensanchados y hechos mas profundos, irá a pasar al Mar Blanco en Sorskaya después de cruzar los lagos Segorero y Wygosero.

Los trabajos durarán un año y el coste será de 20 millones de rublos.

Procedente del estrecho de Davis ha regresado ya a Inglaterra el último de los buques de la flotilla de Dundee, que ha estado en la estación próxima pasada pescando la ballena.

La temporada ha tenido un éxito bastante regular pues la pesca total de los cinco buques de la escuadrilla ha sido de 15 ballenas de gran tamaño que se espera produzcan 11 toneladas de huesos de ballena y 220 toneladas de aceite.

Recordamos ahora que el año pasado fué la pesca de 26 ballenas, que dieron 11 toneladas de huesos y 235 de aceite.

El bergantín balenero «Diana» ha sido también esta vez el buque que mejor ha pescado, pues sólo a bordo del mismo se han recogido cuatro toneladas de huesos y 80 de aceite sacados de seis ballenas.

Algo ha impedido un mejor resultado de la pesca el tiempo especialmente borrascoso que ha reinado en la pasada estación en las regiones árticas en donde los huracanes han sido continuos y muy grandes las aglomeraciones de hielos flotantes que han impedido las maniobras de pesca.

Los cinco barcos pescadores están llenos de averías y el «Diana» cogido durante algunos días por los hielos, estuvo muy próximo a ser aplastado.

Con asistencia de unos 1.000 delegados en su mayor parte franceses, austriacos e italianos, se inauguraron hace días en Roma las sesiones del Gran Congreso Internacional de defensa contra el granizo.

Después de las ceremonias presentaciones y discursos de rúrica, anunció el sub-secretario de Agricultura que el gobierno italiano ha acordado establecer un gran observatorio meteorológico en el Monte Rosa y que podían empezar desde aquel momento las tareas del Congreso con el examen y estudio detenido del cañon que se va a adoptar como modelo para la dispersión del granizo.

Dicho cañon es, con ligeras modificaciones, el que se conoce y emplea ya en ciertos puntos de Cataluña.

Telegrafían de Capetown al «Daily Mail» de Londres diciendo que a consecuencia de saberse los malos tratos y la brutalidad de los ingleses, ha aumentado de una manera muy alarmante el sentimiento de hostilidad contra Inglaterra entre los afrikanders, entre los cuales se teme una insurrección general que va a tomar una forma muy terrible.

Parece que lo que mas exaspera a los holandeses del Cabo es lo que tantas veces se ha repetido de que los oficiales ingleses echan materialmente en cueros a las mujeres y niños de las granjas que aquellos y sus soldados saquean e incendian.

Según el corresponsal del periódico londonense, nunca ha sido tan gravísima la situación en la Colonia del Cabo, siendo probable que pueda mejorar por la muchísima energía y medidas represivas que emplean las autoridades inglesas.

El día menos pensado se levantan en masa todos los afrikanders que hasta ahora se habían contentado solo con alimentar simpatías morales por sus hermanos los boers.

Respecto a operaciones militares sigue sin interrupción la serie de telegramas de lord Roberts dando cuenta de combates siempre funestos para los boers, quien manda a renglón seguido

otro despacho que desvirtúa por completo el efecto de todos los anteriores, pues habiendo telegrafiado el primer ministro de Australia a lord Roberts si podrá permitir que lo que queda en Africa del contingente de voluntarios de Nueva Gales del Sur podrá estar de regreso en Australia para las próximas fiestas nacionales de la Federación, contesta el generalísimo que por ahora y por algún tiempo en adelante le será imposible prescindir de los servicios de los australianos en el teatro de la guerra.

De Pretoria telegrafían al privilegiado periódico el «Daily Mail» de Londres, que una columna inglesa formada por 1.000 hombres y una ametralladora salió de Koomatipoort para remontar la cuenca del río Sabi, en donde parece que se mueven Dewet y Steijn con un commando de 3.000 hombres y ver si puede capturar a aquellos dos caudillos boers.

MALAGUEÑAS

I
Suele ser en la vejez
hasta la vista engañosa,
y rosa parece el negro,
y negro parece el rosa,

II
Quien ayer no me quería
hoy llora porque la quiera,
este mundo es una bola
que siempre está dando vueltas!

III
Para marchar por el mundo
la luz de tus ojos quiero,
que son tus ojos mi guía
y sin tus ojos me pierdo.

IV
Por querer venderlo todo
hasta tus lágrimas vendes,
que aunque de gozo te ensanches
horas cuando te conviene.

V
Socorre siempre a los pobres,
mi madre me repitió;
¡cuando doy una limosna
se me ensancha el corazón!

VI
¡Ya va llegando la nieve
y ya mis cenizas blanquean!
¡ya ha brotado la semilla
de mis esperanzas muertas!

NARCISO DÍAZ DE ESCOBAR.

A las doce de la mañana de hoy ha fallecido a la edad de 25 años, después de lenta y penosa enfermedad la bondadosa y caritativa señora D.^a Amalia Betancourt Santamaría, natural de Holguín, provincia de Santiago de Cuba, esposa del teniente del Regimiento infantería de Baleares n.º 2, D. Miguel Moreno Alvarez.

El sepelio tendrá lugar a las diez de mañana.

Sentimos el fatal desenlace que ha tenido la tenaz dolencia que desde algún tiempo venía amargando sus días, al propio tiempo que hacemos votos para que el Señor haya acogido en su seno el alma de tan virtuosa señora; deseando conceda a nuestro amigo el Sr. Moreno, y familia de la difunta la resignación necesaria en el dolor que sufren por tan sensible como irreparable pérdida.

Hoy han empezado a circular invitaciones para la procesión general de la Purísima Concepción, que celebrará el sábado próximo la parroquia de S. Francisco de Asís.

Por no haber podido personarse ante el tribunal uno de los acusados en la causa que debía verse hoy, se ha suspendido el juicio que estaba anunciado hasta nueva disposición.

Sin haberse repuesto definitivamente el tiempo, han cesado las persistentes lluvias; habiendo presentado ayer y hoy días de sol y templada temperatura, contribuyendo á reanimar los campos, saturados de sobra con las aguas caldas casi sin interrupcion durante el transcurso del finido mes de Noviembre.

Dice nuestro querido colega «El Comercio» que ha quedado terminado el nuevo reglamento de Telégrafos, en lo referente á servicios, proponiéndose el director general, señor marqués de Portago, que comience á regir el 1 de Enero próximo.

Tiene el nuevo reglamento 97 artículos mas que el vigente, el cual no habla sufrido desde el año 1876 modificación alguna.

También se reforman los programas de exámenes, ampliando los de ingreso, especialmente en Geografía, y en lo referente á ascenso á oficiales se amplían los programas actuales, dando mas extension al estudio de inventos modernos, telefonía, acumuladores y energia eléctrica.

En breve quedará terminado también, con modificaciones importantes, el reglamento orgánico del mismo cuerpo.

Esta mañana se ha celebrado en la iglesia de S. José, la misa de requiem que como piadoso recuerdo y deber de compañerismo, dedica el Cuerpo de Artillería á los difuntos que pertenecieron al Arma, el día siguiente al de la fiesta de su Patrona Sta. Bárbara.

Al acto han asistido menos individuos que ayer, porque, por exigencias del servicio han tenido que subir á la Mola, esta madrugada gran parte de los acuartelados en esta Plaza.

Por telegrama que acabamos de ver sabemos que la subasta de los derechos de consumos del pueblo de Manacor (Palma) celebrada hoy, ha sido adjudicada al ex-administrador de consumos de esta ciudad, D. Andrés Canet, por la cantidad de ciento siete mil diez pesetas.

Al par que felicitamos al Sr. Canet, nos es grato consignar que existiendo en esta ciudad persona de arraigo, que forma parte de la empresa, nos consta que serán ocupados algunos de nuestros paisanos, como lo están en la actualidad varios en la capital de esta provincia.

En una Real orden del Ministerio de la Gobernacion se ha dispuesto que se proceda á verificar las oposiciones á las plazas de ayudantes de tercer grado, vacantes en el Cuerpo de Archiveros Bibliotecarios y Anticuarios, con arreglo á la legislación anterior al Real decreto de 4 de Agosto último.

El próximo viernes se pondrá en escena en el casino «Union Republicana», el drama de D. José Echegaray, «Mancha que limpia»; y habrá baile el sábado y domingo inmediatos.

Han presentado la dimision del cargo de agentes de la Compañía Arrendataria de Tabacos de la zona de Palma, los señores don Antonio Gilet y don Guillermo Mut.

El sargento de la guardia civil de Santa Eulalia (Ibiza), ha comunicado las noticias siguientes al gobernador civil de Mallorca:

«En la tarde del día 19 del actual, aparecieron en la costa denominada Puerto de Cala Llonga varios objetos pertenecientes á una pequeña embarcacion.

Se verificaron enseguida minuciosos reconocimientos por aquella costa y se encontraron cinco cestitos con pedazos de pan en cada uno, dos mantas, una camisa, y unos calzoncillos, en un estado que hacia suponer que aque los objetos se hallaban de poco tiempo en remojo.

También apareció la parte delantera de un laud con el número 227 y un aparejo para la pesca del boliche.

Según los pescadores de aquella comarca, el laud no es de la matrícula de Ibiza; pero en cambio, el pan de los cestitos parecia fabricado en aquella isla.

Todos los objetos recogidos se depositaron en una casa inmediata al pueblo, continuándose las pesquisas para el completo esclarecimiento del suceso, que tómesese sea un naufragio.»

Para blanquear plumas. — Las plumas negras ó pardas se blanquean lavándolas con agua y jabon para quitarles la grasa que pudieran tener y metiéndolas después en un baño de bicromato de potasa y agua, al cual se añade unas cuantas gotas de ácido nítrico sulfúrico. En este baño se dejan hasta que se ponen blancas y después se lavan en agua pura, se secan y quedan listas para teñirlas del color que se quiera.

No hay que dejarlas en el baño mas que el tiempo absolutamente necesario, porque se puede echar á perder.

Las plumas que han sido blanqueadas se reconocen fácilmente porque el cañon toma un tinte amarillento.

Cotizacion oficial

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for Madrid 4, 4 por ciento interior, Idem Exterior, Idem Amortizable, Carpeta provisional amort., Billetes Hip. Cuba, 86, Idem id. del 90, Acciones Banco España, Comp. Arrend. Tabacos, Aduanas, Filipinas, Berlín, París á la vista, Lóndres á la vista, Idem á 80 días vista, Idem á 90 id. id.

BANCO DE MAHON

Table with 3 columns: Item, Dinero, Papel. Includes entries for Industrial Mahonesa, Banco de Mahon, Eléctrica Mahonesa, Sdad. Gral. Alum., Marítima, Maquinista Naval, Obligaciones Municip., Mahon 5 Diciembre 1900.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Santos Sabas confesor y Pedro Crisólogo obispos. Santo de mañana.—Stos. Nicolás de Bari arzobispo y Adela. Visita á la Corte de Maria.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de Belén en S. Francisco.

Movimiento del Puerto

Entrados el 4 De Palma, vapor yacht inglés «Miranda», capitán Mr. Abcurtis, de 397 toneladas, 22 tripulantes, 7 pasajeros y su equipo. Despachados el 5 Para Ciudadela, pailebot «Industria», patron Juan Mercadal, con 6 tripulantes y lastre.



Aviso á los señores socios del «Isleño Ciclista»

Los que deseen interesar una peseta en el billete número 5.916, podrán efectuarlo hasta el 15 del actual.—Mahon 5 Diciembre de 1900.—El Secretario, José Pons.

Administracion Depositaria de Hacienda de Mahon.

Terminado el padron de carruajes de lujo de esta ciudad, que ha de regir por el año próximo de 1901, estará expuesto al público por el término de ocho dias en el local que ocupa esta Administracion Depositaria y horas de diez á doce de la mañana en los días no feriados, á efectos de reclamacion de agravios.—Mahon á 5 de Diciembre de 1900.—El Administrador Depositario, José J. Sancho.

Ayuntamiento de Villa-Carlos

Vacante la plaza de farmacéutico municipal de esta villa, dotada con el haber anual de 200 pesetas, pueden los que aspiren á obtenerla, presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de este Ayuntamiento dentro el plazo de 30 días, que empezarán á contar desde la insercion del presente en el «Boletín Oficial» de esta provincia.

La duracion del contrato será de dos años, no viniendo el facultativo obligado á residir en esta poblacion.—Villa Carlos 4 Diciembre 1900.—El Alcalde-Presidente, José Vila.

Alcaldia de Villa-Carlos

El día 9 del actual, á las once de la mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta en pliego cerrado para el arriendo del suministro del petróleo y aceite de oliva necesarios para el alumbrado público de esta villa, durante el próximo año de 1901, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento para los que gusten enterarse.—Villa-Carlos 4 Diciembre 1900.—José Vila.

Alcaldia de Villa-Carlos

El día 9 del actual, á las 10 y media de la mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta para el arriendo de la casa número 3, destinada á la venta de carnes frescas de todas clases, para el próximo año de 1901, con sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento para los que gusten enterarse.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.—Villa-Carlos 4 de Diciembre de 1900.—José Vila.

Telegramas DE El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta ciudad)

Madrid 4. Se ha firmado una importante modificación al Arancel general de Aduanas, considerando como procedencia directa de Fernando Póo, la de los buques nacionales que salgan de dicho punto para la Península é islas adyacentes, aunque en su viaje toquen en algún puerto extranjero.

Dicha modificación favorecerá notablemente al comercio marítimo.

Madrid 4. En el Congreso, previas algunas preguntas, suspendióse por hoy el debate político.

Los Sres. Pí Margall y Azcárate combatieron la ley sobre represion del anarquismo.

Contestóles en nombre del Gobierno el señor marqués del Vadillo.

El debate ha carecido de importancia.

Madrid 5. Dícese que á mediados del presente mes comunicará el Gobierno á las Cortes la nota que comprende las capitulaciones necesarias para la boda de la Princesa de Asturias.

Hay verdadera curiosidad por conocer el resultado que la cuestion de la boda tendrá en las Cortes.

Madrid 5. Después de la sesion del Congreso se reunieron ayer tarde los señores Azcárraga, Villaverde, Silvela y demás ministros de la Corona, celebrando una larga conferencia.

Supónese que el único movíl que inspiraba tal conferencia, fué el ocuparse del asunto de la boda de la Princesa.

Madrid 5. La prensa francesa sigue ocupándose con preferente atencion de la causa de los boers y del viaje de Mr. Krüger.

Por todas las poblaciones del tránsito durante su viaje, el presidente del Transvaal ha recibido y sigue recibiendo inequívocas muestras de las simpatías que goza en Europa.

Corren rumores de haber alcanzado los boers un importante triunfo sobre las fuerzas inglesas.

Faltan detalles.

Madrid 5.

Ultimados los detalles de los proyectos de ley y decretos que comprenden las reformas del general Linares, créese que muy en breve los llevará el Gobierno á la sancion de las Cámaras.

Espérase que dichas reformas se aprobarán sin discutir ningún punto de los de mas importancia que en ellas se comprenden.

Jabones y legía para el lavado A BUEN PRECIO Y GARANTIDOS POR SU BONDAD

Desde 6'50 pesetas a 8 pesetas la arroba de 10 kilos 400 gramos el jabon blanco, blanco y azul 1.º y 2.º, amarillos y verdes.

Legía á 25 céntimos de peseta el kilo

No se salinan ni dejan residuos.

Se expenden en la fábrica de Antonio Prats Ginart, calle de Bellavista n.º 6, terminacion de las de S. Juan, Cármen, Concepcion y S. Sebastián.

A los expendedores se les hará un descuento.

Se sirven encargos en la Plaza del Príncipe n.º 17 y se pasan á domicilio. 6-10

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIASMÁTICOS** que prepara el mismo **DR. ANDREU** y se lo quitarán al instante. Los ataques de **ASMA** por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo **DR. ANDREU** (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el **ELIXIR** y los **POLVOS** de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

APROVECHAR LA OCASION

Gran liquidacion de calzado de Señora y Caballero

Se encontrará con gran rebaja de precios en la calle de Hannover, 25. 1-3

Turrone de Jijona

Se han recibido los legítimos; como son el tan celebrado de Jijona y duro de Alicante; las ricas peladillas de Alcoy y piñones, y los exquisitos pasteles de Gloria.

5, CALLE DEYÁ, 5

ANTÍDOTO SOBERANO

DE LAS ENFERMEDADES

BILIOSAS

ES EL

Purgante

DE ANDRES Y FABIA

FARMACÉUTICO PREMIADO DE VALENCIA

Corrige inmediatamente

Inapetencias, Acideces,

Náuseas, Indigestiones,

Afecciones nerviosas, Irregularidades del múnstruo,

Vahidos, Vómitos,

Estreñimiento, Dolores de cabeza

y otros padecimientos de estómago.

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos. Se vende en la Farmacia de Sintés, calle de las Moreras núm 6, y principales farmacias y droguerías.

OFICIAL

Se necesita un oficial en la peluquería de la calle Nueva, frente el Casino «La Union». 2-3

SANDALO SOL

ESENCIA PURA DE SANDALO CON SALOL

El mejor remedio y el mas económico para la curación rápida y segura de los FLUJOS DE LAS VIAS URINARIAS

Farmacia SOL, Cortes, 226 (frente á la Universidad)
BARCELONA

Mahon: Farmacia Sintás y principales

NODRIZA

Por habérsele muerto la criatura, desearía encontrar una para amamantar. Leche de ocho días.—Vive en Torret (S. Luis). 2-3

Coches para vender

Lo están dos coches en muy buen estado, uno de ocho asientos en el interior, tres en el pescante, conductor y sagal; y otro de seis, dos al pescante y conductor.

Para informes en Villa-Carlos, calle de Stuard, 25. 3-8

NODRIZA

Una leche de 6 meses, desea encontrar criatura para amamantar. V. calle de la Infanta n.º 119. 2-3

PARA VENDER

Lo está á precio conveniente la casa de la calle Cos de Gracia n.º 71. Para informes véase con su dueño, F. Prats Andreu, Plaza del Príncipe 17. 8-10



LA SEÑORA

Doña Amalia Betancourt Santamaría de Moreno

HA FALLECIDO

el día 5 de Diciembre á las 12 de la tarde
después de recibir los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Sus desconsolados Esposo, hijos, Padres ausentes, Abuela política ausente, Hermanos ausentes, Tíos y Primos ausentes, participan á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar mañana á las 10.

Casa mortuoria, calle del Castillo núm. 76.

Mahón 5 Diciembre de 1900.